

# 三春わが街

さて、昨年我が協会は多年にわたり地域の安全活動に積極的に取り組んだとして、田村地区防犯功労団体として表彰されました。「みんなが安心して暮らせる地域づくり」を目的とし、登下校の児童、生徒に対しても、見守り活動と一声あいさつ運動を実施する等安心安全の活動が認められての表彰です。これも会員様と地域の皆様と一緒にした活動の成果と思つております。大変ありがとうございました。少子高齢化の進む中、地域で支え合うことが重要であります。コロナ禍の中、相手を思いやる優しい気持ちで、歴史あるわが街を安全で安心して暮らせる街、町民が誇れるまちづくりを皆様と一緒に作っていきましょう。結びに、新年が皆様にとりまして明るく希望に満ちた素晴らしい年となりますようご祈念申し上げて新年のご挨拶といったします。

支援とご協力を賜り深く感謝申し上げます。  
昨年は新型コロナウイルス感染症拡大で多くの行事等が延期や中止となり皆様には大変ご迷惑をおかけしました。一日も早い新型コロナが収束することを願っておりま

三春まちづくり協会長 相川義則

街並部会 佐久間 保一

たことによる地名など  
を後世に伝え残したい  
ということです。

# 「出前懇談会」について

ばと計画しています。

私の役目は藤井さん  
が話した「自由民権運動のその後」というお話をの中から町民の皆様に自由民権運で世の中に影響を与えた人たちを顕彰することです。福島事件、加波山事件の後自由民権運動で活動した河野広中はもち



ばと計画しています。  
一基目は田部井淳子  
さんの碑を建てました。  
次はということになる  
と森鷗外の友人、反射  
炉を造った人、等々人  
名はたくさん出てくるの  
ですが、勉強不足でし  
かりと詳細まで知つてい  
る人はいないようです。  
三春町というと自由  
民権運動です。私事で  
すが実家の座敷の長押  
の上には先祖代々の写真  
真に並んで河野広中の  
写真があります。小さ  
い頃はこの髭のお爺さ  
んは誰なのかなと思つ  
っていました。今後の石  
柱設置の参考にしたい  
と言ふわけでこの度の  
勉強会の開催となりま  
した。ただ自由民権運  
動の内容について記述  
するのは研究者にお任  
せします。

講演の後の質問の中  
で日本全国で何故三春  
と高知、秩父で自由民  
権運動が盛んになつた  
のかということがありま  
した。

人と時代と土地と沢  
山の要因が絡み合つて  
のことだと思いますが  
興味あることです。勉  
強会の後で参加者の皆  
さんと雑談していて  
思つたのですが、自由  
民権運動や三春の歴史  
について詳しい人が沢

ろん、若者たちがどのような生き方をしたのか、興味ある内容でした。その中でも、広中が残した記録の中に当時普通選挙を考えるうえで女性の参政権に触れているというところで、当時選挙も一般的でなかつた時代に女性参政権について考えていたことに驚きました。

次に初めて知つたことですが、眼病のトラホームのことが出てきたことです。福島県がトラホームの罹患率がとびぬけて高かつたので市川栄枝という眼科医が病院を開設したといふこと、その事業に広中が協力したということです。他には運動家とハワイ移民の関係、キリスト教との関わり、

当時は裕福な人が経済的に恵まれない家庭の優秀な若者の教育の援助をした事例が沢山あつた等々、興味ある内容がありました。

大瀧相川に多目的ダムとして完成しました。役割の一つには、台風や大雨によつて流れ込んでくる水量を調整し、下流の洪水被害の軽減に努める事です。二つ目は、灌漑用水や生活用水、工業用水として、三春町のほか、郡山市、田村市、本宮市でも使われていて、地域の生活や産業の発展につなげていくために幅広く活用されてい

山いらつしやるのでテーマを決めずに漠然と三春について語り合う茶和会でも開ければ楽しいかなと思いました。最後街並部会として今後もいろいろな機会を設けて知識を広め石柱を設置していきたいと思います。

この渦巻きが残層環境を行つてゐる場所でした。さくら湖には、この装置が七ヵ所設置されてゐるそうです。

今回はコロナ禍中のため、ダム堤体の見学はできませんでしたが、コロナが終息の折には、わがまち三春が誇れるこの「三春ダム」を再び視察研修に訪れたいと、参加者一同思いを一つに致しました。

ます。その他として、ダム湖（さくら湖）の水質保全に取り組んでいることです。水温が上昇する夏期や、上流からの生活廃水（栄養価が高い）により植物プランクトン（青子）が発生して水質が悪化します。

そこで、水質保全のために十～二十メートルの水深から空気を噴き上げて、上層と下層の水を攪拌（残層環境）し水温を下げています。これによつて、光の当たりにくい下層部にプランクトンを沈めて増殖を抑制しています。

湖面に大きな渦巻きが見えていましたが、

三春外伝 視察研修



